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Ecole Elémentaire ROMAIN ROLLAND 93260 Les Lilas 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 
 
 
 

Date :   MARDI 6 NOVEMBRE 2017 de 18h15 à 20h15 
 
Membres du conseil présents à la séance  
 
Directrice et présidente du conseil: Mme Véronique Assouline 
 
Représentante Mairie: Mme Vesvre sandie 
 
DDEN :                       M. Boisset Michel     
                                                   
Enseignants:  Mmes Berri, Fellah, Noël, Castelle, Briand, Abassi, Dimpre, Delahaye, Labeyrie, 

Campanella, Zucatto, Beruben 
                                   M. Jouan, Debieu, Jules, Boulet,   
 
Parents FCPE :  Mmes Younès, Allica, Biès, Neveu, Lemsafer, Fartoukh, Mondolfo, Thomas, Cordina,  
                                   M. Biri, M.Clérice. 
                                                                                                                                                                   
 
Excusé(e)s :             M.Vanetti (IEN), Mme Olivier(PE) 
 
 
                             
Le conseil d'école est l'instance principale de l'école. C'est un organe de concertation institutionnelle doté de 

compétences décisionnelles. 
Le conseil d'école est l'organe qui prend les grandes décisions dans la vie de l'école, notamment sur le règlement 
intérieur de l'école et l'organisation de la semaine scolaire. 
Pour ce faire, le conseil d’école doit se dérouler dans un climat serein où l’échange et l’écoute sont de rigueur. 
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� Esplanade : où en sommes-nous? 
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� Signalement des remplacements : y-a-t-il un affichage systématique? Comment procède l'école? 
(question déjà posée mais réponse pas assez claire pour certains parents, une motion au CR du conseil 
est à mon sens judicieuse). 

� Projet pédagogique "jardinage", où en est-on? 
� Salle informatique, qu'en est-il? 
� Que vont devenir les deux logements de fonction entre les deux écoles? 
� Travaux de la toiture quels vont être les impacts sur l'école? A-t-il été envisagé comme dans un projet 

déjà évoqué de positionner des panneaux solaires? 
� Question concernant l'assistante de direction : quel contrat et employé par qui? 
� Panneau d'affichage de l'école : absence de clé 
� Quels sont les accès à l'école? Sorties de secours? etc... 

 
 

1- Présentation et point sur la rentrée : structure, effectif et équipe enseignante 
2017/2018 

 
• Présentation de tous les invités par un tour de table 

 
 
Romain Rolland est une école de 15 classes.  

L’équipe est composée de 18 enseignants avec la directrice comprise.    
• Sur les CE2B et CE2C 4 PE travaillent à 50%. Les PE alternent sur une semaine en commençant le  jeudi. 

 
Nous avons : 

� 68 CP 
� 75 CE1 
� 70 CE2 
� 74 CM1 
� 81 CM2 

Ce qui fait un total de 368 élèves  pour 375 au maximum (reste 7 places). Il y a 202 filles et 166 garçons. 
 

� Nous avons 2 élèves avec une année de retard. 
 

� Nous accueillons : 
� 3 élèves en PPS (plan particulier de scolarisation)  avec 3 AVS qui sont présentes pour 2 pendant 

20h et pour 1 pendant 9h sur le  temps scolaire. 
� 13 élèves sont en PAI (projet d’accueil individualisé) avec une majorité de gêne respiratoire, des 

allergies qui imposent à l’élève de venir à la restauration avec un panier repas et un diabétique. 
 

L’Effectif total : 368 
 
1 CP A BERRI Habiba 23 CP 
2 CP B JOUAN Daniel 22 CP 
3 CP C FELLAH Nora 23 CP 
4 CE1 A NOEL Valérie 25 CE1 
5 CE1 B CASTELLE Claire 25 CE1 
6 CE1 C BRIAND Julie 25 CE1 
7 CE2 A DEBIEU Laurent 23 CE2 
8 CE2 B ABASSI Hédia/DIMPRE EVE 24 CE2 
9 CE2 C JULES Cédric/DELAHAYE Emilie 23 CE2 
10 CM1 A LABEYRIE Christelle 24 CM1 
11 CM1 B OLIVIER Christelle 25 CM1 
12 CM1 C BOULET Jean-Marc 25 CM1 
13 CM2 A CAMPANELLA Marianne 27 CM2 
14 CM2 B ZUCCATTO Stéphanie 27 CM2 
15 CM2 C BERUBEN Carine 27 CM2 
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Moyenne par classe : 24.53 
 

 
 
Pour que les classes soient homogènes le conseil des maîtres prend en compte : 

• Le nombre de filles /garçons 
• Les enfants moteurs 
• Les enfants perturbateurs 
• Les affinités entre certains(nes) 
• Les enfants ayant 1 an de retard 
• Les difficultés et les réussites des enfants 
• Les enfants en PPS 

 
Le personnel de la mairie sur  de l’école : 
 

� 1 Assistante de direction : Mme Benhenni Marie-Odile présente tous les jours de 8h30 à 11h30 et de 
13h30 à 16h30 

� 1 Gardienne de jour : Mme Monin Angélique  lu/mar/jeu 7h30 à 11h30 et de 13h15 à 18h45 
          Me/ven       7h30 à 12h30  

� 1 Dame de service : Mme Khady Sylla   lun/mar/jeu 8h00 à 11h45 et de 13h15 à 18h00 
  Mer de 8h00 à 11h45 
  Vend de 8h45 à 11h45 et de 13h30 à 18h00 
 
 

� Les dames de la cantine qui sont au nombre de 6 
� L’équipe d’animation (avec 16 animateurs) dirigée par Mme 

Stéphanie Thirion qui intervient sur la pause méridienne, le mercredi et le vendredi après midi 
 

  
 

2- Règlement intérieur et point élections 
 
� Le premier conseil d’école a pour mission le vote du règlement intérieur de l’école qui est une 

déclinaison du règlement type départemental. 
Lecture du règlement intérieur. Rappel des horaires et de la conduite tenue face aux PAI à savoir que 
l’ordonnance du médecin est suivie à la lettre et que l’administration de médicaments en dehors du PAI est 
interdite. 
L’accueil jusqu’à 18h30 le vendredi est en cours de validation à la mairie et serait mis en place à partir de 
janvier 2018. 
 
Le règlement est voté à l’unanimité 
 

� Les élections : Cette année seule la FCPE était représentée aux élections. Nous avions 586 électeurs 
inscrits. Le nombre de votants était de 211 (soit 36.01% de votants) avec  208 suffrages exprimés (3 
blancs ou  nuls). 15 sièges sont pourvus par les titulaires. 

Les parents notent que les votes par correspondance représentent la moitié des suffrages exprimés.  

 
 

3- Les projets pédagogiques 2017/2018 
 

� Le projet d’école 2016/2019 porte sur les axes suivants :  
Axe 1 : Maîtrise de la langue orale 
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Axe 2 : Mieux vivre ensemble  
 

� Le Projet N°1 pour toutes les classes : suivre les programmations et les progressions liées à  
chaque niveau du mois de septembre au mois de juin. 

 
� Les projets arts visuels du cycle 3 

 
 

ELEMENTAI

RE 

Nom 

enseigna

nt 

class

e 

Nombr

e 

d’élèv

es 

Intitul

é du 

projet 

Crénea

ux 

Restituti

on 

Remarqu

es 

validatio

n 

R.Rolland Labeyrie 

Christelle 

Beruben 
Carine 

CM1A 

et 

CM2C 

 La mer 

et l’eau 

comme 
matière 

et sujet 

1h30/sem 

sur le 2nd 

semestre 

Lil’art et 

fête d’école 

  

 Christelle 

OLIVIER 

CM1B 25 Carnet 

de 

Voyage 

dans un 

monde 

imaginai

re 

 

1h20/sem 

sur 1 

semestre 

Expo des 

carnets à 

lil’art 

expo 

  

 Marianne 

Campanella 

CM2A 27 Picasso, 

l’art et la 

manière 

1h20/sem 

sur 1 

semestre 

Expo/site de 

l’école :lil’ar

t 

  

 Stéphanie 

ZUCCATTO 

 

CM2B 27 Création

s autour 
d’avant-

gardes 

du XIX et 

XX siècle 

 

 

1h20/sem 

sur 1 
semestre 

Expo et 

visite guidée 
musée 

d’Orsay 

  

 Jean-Marc 

Boullet 

CM1 C 25 Travail 

autour 

de la BD 

1h20 par 

semaine 

sur un 

semestre 

 

   

 
 
 
 

� Les projets musique des cycles 2 
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ELEMENTAI

RE 

Nom 

enseigna

nt 

class

e 

Nomb

re 

d’élèv

es 

Intitul

é du 

projet 

Créneaux Restitution Remarqu

es 

validati

on 

R.Rolland Valérie 

NOËL 

CE1 A 25 Les 

métiers 

en 

chanso

n 

1 

séance/sem 

sur 1 

semestre 

Représentatio

n devant les 

autres classes 

  

 Claire 

CASTELLE 

 

CE1B 25 Les 4 

élémen

ts en 
musiqu

e 

1 

séance/sem 

sur 1 
semestre 

Représentatio

n devant les 

autres classes 
(éventuelleme

nt) 

  

 Julie Briand CE1C  L’eau 

dans 

tous 

ses 

états 

? Ponyo sur la 

falaise + 

travaux arts 

plastiques 

Projet école 

et cinéma à 

vérifier 

 

 Mme 

FELLAH et  

Mme BERRI 

CPA/ 

CPC 

23+23 Chorale 

autour 

des 4 

saisons 

1 

séance/sem 

sur 1 

semestre 

Représentatio

n devant les 

autres classes 

+ parents 

  

 Daniel 

Jouan 

CPB 22 Chanter 

et jouer 

les 
musiqu

es du 

monde 

1 heure 

hebdomada

ire pendant 
16 

semaines 

sur 1 

semestre, 

de 

préférence 

le 

deuxième. 

Présentation 

d’un spectacle 

Exposition 
autour du 

projet de 

classe plus 

large sur le 

thème du 

voyage 

  

 
 
 

� Projet école et cinéma sera suivi par la classe de CE1B de claire Castelle 
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ÉCOLE ET CINÉMA 

/// DESCRIPTION  

Ecole et Cinéma est un dispositif national d'éducation à l'image qui a pour ambition 
d’éveiller la curiosité des élèves grâce à la découverte d’œuvres cinématographiques 
contemporaines ou de patrimoine, visionnées en salle.  

Initié par l’association Les Enfants de Cinéma, en partenariat avec le CNC (ministère de la culture et de la 
communication), la DGESCO et CANOPÉ (ministère de l’Education nationale), il s’adresse aux élèves de la 
grande section de maternelle au cours moyen deuxième année. Accompagnés de leurs enseignants, les élèves 
assistent aux trois projections des films qui composent chaque programme et qui constituent un parcours cinéma 
sur l’année. 

S’inscrivant dans le Parcours d’éducation artistique et culturelle de l’élève, le dispositif permet aux enfants 
d’appréhender le réel et l’imaginaire, de former leur regard, de se construire une culture commune, tout en 
développant leur pratique de spectateur à travers une relation privilégiée avec leur salle de proximité, lieu de 
partage et de lien social.  

En partenariat avec votre salle de cinéma, Cinémas 93, le réseau de salles publiques et associatives du 
département de la Seine-Saint-Denis, et l'Education nationale. Un projet soutenu par la DRAC et les 
collectivités territoriales du département. 

 

/// DÉROULÉ   
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Ecole et Cinéma est une action pédagogique, cinématographique et culturelle qui vise à 
sensibiliser les élèves à travers : 

•    La projection de 3 films minimum dans des salles de cinéma publiques de Seine-
Saint-Denis.   

•    Les temps de formation des enseignants 
•    Un projet cinématographique mené en classe par l’enseignant  

 
 OBJECTIFS // POURQUOI METTRE DU CINEMA DANS SON CARTABLE ?  
> Faire découvrir aux enfants sur grand écran des oeuvres cinématoghraphiques de qualité  
> Sensibiliser les enfants à des questions de mise en  scène, aux choix des réalisateurs, à d'autres regards 
sur le monde. 
 > Eveiller leur regard à la diversité du cinéma , susciter leur curiosité pour des oeuvres peu connues, des 
films de patrimoine ou des filmographies peu diffusées. 
 > Découvrir un lieu culturel de leur ville , se familiariser avec sa programmation. 
 > Echanger leurs émotions de spectateurs, leurs points de vue sur les films 
 > Prolonger les sorties au cinéma par un travail en c lasse tout au long de l'année sur le cinéma > voir 
pistes en fin de document.  
LES FORMATIONS // SAVOIR CE QUE L'ON MONTRE AUX ENFANTS ET POURQUOI  
Les formations ont pour objectif d’apporter un éclairage critique et analytique sur les films du programme. Elles 
permettent de contextualiser les oeuvres dans l'Histoire du cinéma ou dans leur époque, de faire émerger des 
notions de mise en scène, de mettre en avant les codes d'un genre ou les choix esthétiques d'un réalisateur.  
 
 
 

� Projet théâtre avec Valérie Noël CE1A : travail en partenariat avec une intervenante qui fera 15 
séances de 1h30 à partir de janvier 2018. Les enfants travailleront sur des jeux scéniques en vue d’une 
représentation en mai/juin devant les parents un soir et devant les autres élèves sur le temps scolaire. 

� Projet d’échange entre le CE2A et le CPB avec des mises en place de tutorats en lecture et en 
expression orale 

� Projet des incorruptibles avec les classes de 
CE1A/CE1B/CE1C/CE2A/CE2B/CE2C/CM2A/CM2B 

L'association des Incorruptibles (loi 1901) a été créée en 1988 avec la collaboration de Françoise Xenakis, 
aujourd’hui présidente d’honneur. 

L'objectif de l'association est de susciter l'envie et le désir de lire des plus jeunes à travers des actions lecture 
autour d'une sélection de qualité et/ou en les faisant entrer dans les coulisses de la création d'un roman avec le 
Feuilleton des Incos. 

Pour être Incorruptibles, les jeunes lecteurs, de la maternelle au lycée, s'engagent à :  
• lire les ouvrages qui ont été sélectionnés 
• se forger une opinion personnelle sur chacun des livres 
• voter pour leur livre préféré 

Le Prix des Incorruptibles peut prendre plusieurs formes et s'adapter à toutes les structures : écoles, collèges, 
lycées, bibliothèques, centres de loisirs.  

En 2017, pour la 28e édition du Prix, 434 639 jeunes lecteurs répartis dans plus de 8 000 établissements 
scolaires et périscolaires à travers toute la France, les DOM/TOM et à l’étranger ont lu les livres sélectionnés et 
élu, parmi eux, leur titre préféré. 
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En réunissant autour d’un projet commun, libraires, enseignants, animateurs, bibliothécaires et institutionnels, le 
Prix des Incorruptibles contribue au développement d’une dynamique locale autour de la littérature de jeunesse. 

L’association a reçu en 2013 l'agrément de l'Éducation Nationale, en tant qu’association éducative 
complémentaire de l’enseignement public. 

� Projet jardinage avec les classes de CP : la mairie est contactée, nous attendons les réponses (par 
rapport aux demandes des enseignants)  des services techniques quant à la faisabilité. Donc à ce jour 
nous ne savons pas si ce projet pourra aboutir. 

� Projet des classes transplantées : les classes concernées sont le CM1A et CM1B. Le CM2C et le 
CM1A ont dû se retirer après annonce du budget dépassé. 

� Projet avec les partenaires culturels de la ville : 

• La galerie qui organise des expositions  
• Le centre culturel 
• Le théâtre du Garde-Chasse 
• La bibliothèque municipale 

� Les classes transplantées du CM1B et du CM1C. Pour les CM2C et CM1A la classe 
est donc annulée et ne pourra pas se faire. Nous avons proposé de diviser le séjour des 
deux CM1 afin que tout le monde parte, mais la mairie nous a répondu de façon négative. 
Le marché a été lancé pour 6 jours et ne peut plus varier. Une lettre a été envoyée aux 
parents élus de le FCPE. Ces parents demanderont à la mairie lors de la réunion du 
16/11/2017 d’envoyer ce courrier aux familles des classes de CM1A et CM2C. La 
directrice insiste sur le fait que dorénavant aucune annonce ne sera faite sans que cela soit 
acté de façon claire. Le débat reste houleux. 

 
  

4- Travaux, sécurité 
Tableau donné en juin 2017 : 

� Les travaux prévus ont été réalisés pendant l’été 2017. 
 

� Pour la salle informatique et les appartements il faudra attendre que le toit soit refait. 
 

Etude pour la création d'une salle de classe supplémentaire à la place des 2 

logements de fonction

Entreprise extérieure

+ S. Caminondo

Etude en cours / Travaux en 2018 après 

concertation avec la Cté éducative

Etude pour la création d'une salle informatique au rez-de-chaussée (Liberté)
Entreprise extérieure

+ S. Caminondo
Etude en cours / Travaux en 2018 

Reprise en sous-œuvre (étude et première partie des travaux)
Entreprise extérieure

+ S. Caminondo

Etude en cours / Travaux prévus à 

l'été 2018 et été 2019

Remplacement du SSI et pose d'un système pour le PPMS
Entreprise extérieure

+ S. Caminondo
Durant l'été

Etude et travaux pour réfection et isolation de la toiture
Entreprise extérieure

+ S. Caminondo

Etude réalisée / 5 mois de travaux 

à prévoir
Remise en état de la salle périscolaire  (peinture, sol, électricité, 

menuiseries ...)

Entreprise extérieure

+ ateliers

Durant l'été (tout ne pourra peut-être 

pas être fait)

Installation de 6 nouveaux ordinateurs dans la salle informatique DSI 1
er

 septembre 2017

Installation d'un nouveau TNI + ordinateur portable et connexion Internet 

(classe CPA au rez-de-chaussée)

Entreprise extérieure 

+ DSI

Travaux de câblage en juillet

Installation du TNI 23 ou 24 août

Installation de nouveaux rideaux dans 2 classes
Entreprise extérieure 

+ N. Marteau

Devis à venir : installation durant l'été 

sous réserve des délais du fournisseur

Romain Rolland 

élémentaire
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� Au niveau des demandes EATAL le service travaux de la mairie répond assez 

rapidement. 
� Les travaux de la toiture ont débuté pendant les vacances de la Toussaint. Ils dureront 

jusqu’au mois de mars 2018. 
� Le système du SSI (sécurité incendie)  a été installé. Lorsque l’alerte est déclenchée elle  

sonne en élémentaire en maternelle et au RAM (Relais Assistantes Maternelles). 
Cependant, il subsiste un problème avec la porte d’entrée qui depuis le changement de 
gâche ne se ferme plus ou fonctionne par intermittence. La société devait essayer de 
résoudre ce dysfonctionnement pendant les vacances. Aujourd’hui la constatation est que 
la porte ne ferme pas. Il faut donner un tour de clés obligatoirement. La fermeture à clés 
de l’extérieure n’est pas possible. De ce fait lorsque l’on veut clôturer l’école,  il faut la 
fermer de l’intérieur et sortir par la cour.   

 
� Le système alerte attentat et confinement a été installé pendant les grandes vacances. Il 

peut être activé sur l’élémentaire seule ou sur le groupe complet (élémentaire + 
maternelle + RAM). Nous pouvons distinguer 2 sonneries différentes suivant l’attentat 
intrusion ou le  confinement dans les classes ou le confinement général groupé comme 
lors de l’explosion d’un stock de nitrate de l’usine AZF à Toulouse en 2001 ou en cas 
d’attentat à proximité comme il y a eu avec l’hypercacher. Ce système permet aussi de 
pouvoir passer un message audio  sur l’élémentaire ou sur tout le groupe Romain 
Rolland. 
 

� Le problème de la circulation sur l’esplanade est en cours d’étude. Les parents se 
mobilisent auprès des familles de l’école pour  leur rappeler leur devoir de citoyen et sont 
en contact avec la mairie afin de trouver une solution. 

 
 
Sécurité INCENDIE :  
Nous organisons trois exercices de simulation d’incendie sur l’année afin de vérifier si le temps d’évacuation 
des locaux est correct. Le dernier en date du 12/10/2017  s’est bien déroulé. L’évacuation a durée 2.12 minutes 
en élémentaire et 1.56 min en maternelle. 

Sécurité intrusion : PPMS :  
Nous devons réaliser un exercice attentat intrusion entre le 6/11/2017 et le 22/12/2017. 
Un exercice de confinement en risque majeur au 2nd ou au 3ème trimestre. 
 
 

5-Calendrier annuel et vie de l’école 
 

� Le festival du livre se déroulera du 20/11/2017 au 24/11/2017 dans le hall d’entrée de l’école. 
� La remise des livrets se fera 2 fois dans l’année en décembre le jeudi 14/12/2017 de 18h0010 à 20h10 et 

en mars. En juin le livret est donné aux familles dans le cartable des enfants. Les parents qui désirent un 
RDV le demande. Les parents demandent comment va se passer la remise puisque le LSU est 
numérique ? Un exemplaire papier sera imprimé. 

� Une kermesse ou autre à voir en conseil des maîtres. 
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6-Questions diverses 
 

� Esplanade : où en sommes-nous? 
� Réponse donnée ci-dessus. 

� Signalement des remplacements : y-a-t-il un affichage systématique? Comment procède l'école? 
(question déjà posée mais réponse pas assez claire pour certains parents, une motion au CR du conseil 
est à mon sens judicieuse). 
� Chaque fois qu’un enseignant est absent une feuille jaune fluo sur la porte de l’école est affichée. 

� Projet pédagogique "jardinage", où en est-on? 
� Rien n’est acté. Le projet est en cours. 

� Salle informatique, qu'en est-il? 
� Nous attendons l’avancée des travaux dans l’école pour voir où sera implantée cette salle. 

� Que vont devenir les deux logements de fonction entre les deux écoles? 
� Pour ces 5 mois à venir ce sera le QG des ouvriers qui travaillent sur le toit. 

� Travaux de la toiture quels vont être les impacts sur l'école? A-t-il été envisagé comme dans un projet 
déjà évoqué de positionner des panneaux solaires? 
� Les échafaudages sont installés et tout a été sécurisé (pose de bâche, pose de plateau afin de ne pas 

avoir de détritus qui tombent au sol).Pour les panneaux solaires, ce n’est pas la priorité du moment. 
� Question concernant l'assistante de direction : quel contrat et employé par qui? 

� L’assistante de direction est employée par la mairie. Ce n’est pas un emploi CUI de l’éducation 
Nationale. 

� Panneau d'affichage de l'école : absence de clé 
� Une demande va être faite par la directrice pour de nouveaux panneaux (un pour l’école et un pour 

les parents élus) 
� Quels sont les accès à l'école? Sorties de secours? etc... 

� La porte noire face au  Parc Lucie Aubrac et le gymnase Liberté qui donne sur le boulevard de la 
Liberté.  

 
 
 


